
Aceleré Energético

Este fin de semana será muy movido en
materia energética
Mañana se dará a conocer el plan del

nuevo Gobierno para el sector eléctrica
El evento está programado para desarro
llarse en la central hidroeléctrica Malpaso
en Chiapas por lo que no es difícil intuir
que se presentará un agresivo plan de cen
trales con esta tecnología que hoy en día
aportan alrededor de nueve por ciento de
la capacidad instalada del País

Seguramente también se hablará del
plan para reactivar termoeléctricas para
lo cual existen varias empresas pie ya han
levantado la mana

Ya desde su nombramiento el titular
de la Comisión Federal de Electricidad

CFE Manuel Bartiett apuntaba pa
ra una rehabilitación de ambos tipos de
centrales

La siguiente parada será en Paraíso
Tabasco donde el Presidente Andrés Ma
nuel López Obrador lanzará su Plan Na
cional de Refinación con lo que arranca
rá formalmente la obra de la refinería dé
Dos Bocas cuja inversión se estima en 8
mil millones de dólares una cifra bastante
conservadora

Finalmente el lunes arrancará formal
mente el proyecto para reactivar la pro
ducción de Pemex

En ambos participarán la Secretaria de
Energía Rodo Nahle y el director de Pe
mex Octavio Romero

Comisionados
a Concurso

Como ocurre cada año en
el Instituto Federal de Te
lecomunicaciones que pre
side Gabriel Contreras y
en la Comisión Federal de
Competencia Económica
que lleva Alejandra Pala
cios un miembro del Ple
no en cada caso dejará su
cargo

En total son 29 aspiran
tes los que presentarán ma
ñana exámenes para ocupar
un lugar en cada institución

De todos los aspiran
tes sólo nueve podrán pre
sentar examen por las dos
instituciones mientras que
ocho irán sólo por el órgano
de competencia económica
y los otros 12 sólo lo harán
para el IFT

El 28 de febrero de
2019 concluye el cargo de
comisionada de María Ele
na Estavillo única mujer
del Pleno del IFT confor

mado por siete mientras
que Martín Moguel dejará
la Cofece el mismo día En
el caso de Cofece hay dos
mujeres en su Pleno tam
bién conformado por siete
comisionados

Será a más tardar el
próximo 20 de diciembre
cuando el Comité de Eva
luación envíe al Ejecutivo
la lista de aspirantes apro
bados y con ellos será el
propio Presidente Andrés
Manuel López Obrador
quien elija a los nuevos
comisionados

Choque
de Cifras

Resulta preocupante que la
estadística del mercado de
autos en México no termi
na de cuadrar y persistan en
errores e imprecisiones

En la última entrega
los datos de exportaciones
de noviembre que presen

to la Asociación Mexicana
de la Industria Automotriz
AMIA representada por

Eduardo Solís y los de Ine
gi que lleva Julio Santaella
no coincidieron

Ayer por la mañana el
Inegi reportó que se regis
tró una disminución de 5 7
por ciento en los envíos del
País durante el onceavo mes
del año respecto al mismo
periodo de 2017 pero al me
diodía la AMIA informaba
que la caída fue sólo de 02
por ciento

Las cifras fueron dife
rentes porque las de Inegi
no incluían las unidades de
Toyota

No queda claro de dón
de proviene la anomalía o
quién está metiendo mano
negra en las estadísticas lo
cierto es que este reporte
junto con el de producción
y ventas internas es uno de
los principales indicadores
del comportamiento econó
mico del País
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Desde los resultados
de septiembre es el Inegi
el que reporta los datos del
sector ya que algunas em
presas argumentaban que
para hacer pública su infor
mación debia ser entregada
a una institución guberna
mental

No que No

Esta semana el capitán de
la firma estadounidense
HempMeds México Raúl
Elizalde finalmente de
mostró que los permisos
obtenidos por parte de la
Comisión Federal para la

Protección contra Riesgos
Sanitarios Cofepris basta
ban para importar los pri
meros productos con can
nabis a México

El anuncio compartido
con sus colegas de la recién
creada industria de la can

nabis medicinal fue recibi
do con vítores

Aunque la propia Cofe
pris y las 10 empresas que
alcanzaron a recibir autori
zaciones para importar los
primeros productos y ma
terias primas a base de can
nabis salieron en defensa
de la legalidad de los per

misos otorgados en la an
terior administración ante
la advertencia que hizo la
Secretaría de Economía de
que se violaba la ley al final
la prueba de fuego se dio
en las aduanas

En pocas palabras
si ya HempMeds logró
ingresar los primeros cos
méticos con cannabis el
resto de las empresas no
deberá tener problema en
adelante y en la práctica se
solucionaría un tema que
puso a dos autoridades en
conflicto

cap tanes reforrna com
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DINERO
Sin luna de miel Luces y sombras balance de la
primera semana Tiene esperanza la capital
ENRIQUE GALVÁN OCHOA

A GITADA LA PRIMERA semana de
la presidencia de Andrés Manuel Ló
pez Obrador No hubo luna de miel
ese periodo de gracia que se concede

A a un nuevo gobernante para que se
encarrile Al contrario se registraron sucesos
muy delicados 1 El intento de chantaje de un
grupo de bonistas del aeropuerto de Texcoco 2
La controversia constitucional promovida por
la chiquillería de la Cámara de Diputados contra
la ley que impone un tope de 108 mil pesos a los
salarios de la alta burocracia

QUÉ FUE LO positivo El gobierno de López
Obrador está funcionando desde el día prime
ro de diciembre No hay catástrofe económica
En sus ruedas de prensa mañaneras da la cara
a los problemas del día Este fin de semana
colocará la primera piedra de lo que será la
refinería de Dos Bocas en Tabasco Aunque d
balance es bueno tiene tres meses para que su
gobierno alcance velocidad de crucero y deje
atrás la zona de turbuencia

Reporte del peso y la bolsa
LA MONEDA MEXICANA informa Reuters
revirtió ayer pérdidas desde su nivel más débil
en casi seis meses y en medio de expectativas
sobre un menor número de alzas alas tasas de
interés que aplicaría el banco central estadu
nidense De igual forma la Bolsa Mexicanade
Valores cerró con ganancias tras operar casi to
da la sesión en terreno negativo superando una
ola de aversión al riesgo por mayores tensiones
en la disputa comercial entre China y Estados
Unidos por la detención de una alta ejecutiva
del gigante tecnológico chino HuaweL El peso
cotizaba en 20 3444 por dólar a las 15 20 hora
local con una ganancia de 0 73 por ciento o
15 06 centavos frente a las 20 495 unidades del
precio de referencia de Reuters del miércoles

Regalo navideño
EL PRESIDENTE REVELÓ ayer la cuantía
del aumento de salarios a los empleados públi
cos La instrucción que tienen en Hacienda
es aumentar el porcentaje anual de inflación
más 3 puntos porcentuales a los empleados
que ganan menos de 10 mil pesos mensuales
para quienes ganen de 10 a 15 mil pesos se les
aumentará la inflación más dos puntos por
centuales y de 15 a 20 mil pesos mensuales
inflación más un punto porcentual También

aclaró que en ningún caso los aumentos es
tarán por debajo de la inflación y que sólo se
reducirán los sueldos de los altos funcionarios
públicos para que ninguno gane más que el
Presidente de acuerdo con lo estipulado en el
artículo 127 de la Constitución

TaquIUero
TVAZTECAINFORMA que durante la toma
de posesión del presidente López Obrador
ADN40 fue el canal informativo más visto de
México El suceso registró 22 millones de tele
videntes de los cuales 13 millones lo vieron por
ADN40 La cobertura de de Tv Azteca llegó a
más de 260 ciudades del país

Ombudsman social

Tema Hay esperanza para CDMX

IADE MÉXICO es una ciudad paralizada
donde todas las horas son pico y todas las calles
y avenidas son zonas bacheadas y acabadas
Ninguna se salva Nadie avanza Los automó
viles conviven con tráileres asesinos de doble
remolque camiones de carga materialistas
peseros concesionados en mil rutas llenos de
humo y pestilentes a una velocidad ínfima de
kilómetros por hora a paso de tortugones en
ruinas No fiinriona ya ni el Metro ni el auto
bús ni los trolebuses El sufrido viajero capita
lino acaba todos los días agotado y deprimido
Claudia Sheinbaum se anotaría su primer tra
bajo cumplido si libera el horripilante tránsito
capitalino Ciudad de México no aguanta más

Manuel Yrízar Rojas

R DEJAMEAÑADIR algunas pinceladas al
desastre respiramos humo las zonas verdes
han sido devastadas falta agua la policía es
corrupta hay trafico de influencias en algunas
dependencias y la mafia ya está aquí Claudia
tendrá que hacer milagros

Twiteraüi

UN PERIODISTA MÁS asesinado ya son dos
en menos de una semana por favor no prolon
gar la impunidad lopezobrador M 01
gaSCordero AlfonsoDurazo Aún no hay
fiscal pero que sea prioridad investigar estos
crímenes Justicia para Diego García Corona y
Alejandro Márquez

Laura Barranco
Facebooky Twitter galvanochoa
Correo galvanochoa gmail com
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MÉXICO SA

Quéfue de la jauja petrolera
Azcárraga impunidad prianista

CARLOS FERNÁNDEZ VEGA

ORONDO EL 12 de agosto de 2013 Enri
que Peña Nieto hizo pública su iniciati
va de reforma energética por medio

de la cual presumía la producción petrolera
nacional aumentaría de 2 5 millones de barri
les diarios que actualmente se tiene a 3 millo
nes en 2018 lo cual según él es una oportu
nidad histórica capaz de transformar y elevar
la calidad de vida de todos los mexicanos

EL LEGISLATIVO LA aprobó sin tocar una
coma de la iniciativa original y alrededor de un
año después el mismo personaje promulgó las
21 leyes que regularán la participación priva
da nacional y extranjera en la industria ener
gética con el fin de tomar todas las medidas
necesarias para poner en acción la reforma
energética en favor de México En jauja pues
y todos felices

PUES BIEN CINCO años después de divulgar
su iniciativa que incluyó cambios constitucio
nales y cuatro de las modificaciones legales
secundarias la producción petrolera del país
se ha desplomado en cerca de 30 por ciento
alrededor de 757 mil barriles diarios hasta

octubre de 2018 de acuerdo con información
de Pemex para alcanzar los niveles registra
dos en 1980

NO SÓLO ESO la reforma logró que nues
tro país importe crudo por primera vez desde
1974 es decir en lugar de garantizar un me
jor futuro para México y los mexicanos EPN y
sus guajiros echaron para atrás 44 años el reloj
de la historia petrolera nacional

ESE MISMO 12 de agosto Peña Nieto asegura
ba que si aprovechamos esta gran oportunidad
se habrán de crear cientos de miles de nuevos
empleos y bajarán los precios de la luz y el gas
los cuales dicho sea de paso se encuentran en

niveles históricos pero hacia arriba

ADEMÁS SIEMPRE SEGÚN Peña Nieto en
meses superamos décadas de inmovilidad se
han derribado barreras que impedían a México
crecer de manera acelerada y sostenida en
los hechos el crecimiento acelerado fue otro
de los sueños húmedos del pasado inquilino de
Los Pinos

Y DE CEREZA un año después ya con la re
forma energética y el paquete legal aprobados
el siempre optimista secretario peñanietista de
Energía Pedro Joaquín ColdweÜ prometía el
primer mundo el crecimiento acelerado de la
economía e inversiones en el país por 50 mil
millones de dólares entre 2015 y 2018

SIRVA LO ANTERIOR para entender por qué
el presidente López Obrador dijo estar a la es
pera de que los defensores de la reforma ener
gética ofrezcan disculpas al pueblo de México
pues ha quedado de manifiesto que fue un ro
tundo fracaso Además exigió a esos mismos
defensores que expliquen por qué se siguió con
una política fracasada que sólo beneficia a una
minoría y permite el saqueo

DÓNDE QUEDÓ LA producción diaria de 3
millones de barriles de petróleo que gracias a
la reforma desde luego registraría México
en 2018 según cacareaba EPN y al año solo
le quedan unos cuantos días Y los 50 mil
millones de dólares en inversión que prometía
Joaquín Coldwell

LO ANTERIOR PORQUE las cifras más re
cientes de Pemex octubre de 2018 reconocen
una producción diaria de petróleo crudo no
mayor a un millón 764 mil barriles por día
en tanto que el propio López Obrador en días
pasados detalló en entrevista conLa Jornada
que las inversiones acumuladas en el sector
gracias a la reforma desde luego a duras
penas suman 938 millones de dólares apenas
1 88 por ciento del monto presumido por Cold
well y 0 47 por ciento de los 200 mil millones
que supuestamente el sector privado habría
comprometido hasta el año 2030

ENTONCES ASÍ O más exitosa la refor
ma energética

Las rebanadas del pastel
FOX LE VENDIÓ Mexicana de Aviación a
precio matado Calderón le permitió el saqueo
y quiebra de la aerolínea y descobijó a los traba
jadores y tras seis años de jugar al tío Lolo Pe
ña canceló todas las órdenes de aprehensión en
su contra Así ra el mañoso Gastón Azcárraga
tiene muy buenos amigos en la política

cfvmexico sa hotmail com
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Y si usamos el
Infonavit en la Afore

r
nunasemanaenlaque elnuevo

A Presidente anuncia el aumen
to de las pensiones a los adultos

mayoresylaSupremaCorte de Justiciadeter
minalaobligaciónde registrarenel IMSS alas
trabajadoras del hogar vale la pena echar un
ojo al Sistemade Pensiones

Entre2020y2021sejubilaránlosprimeros
mexicanos que debutaronconlasAfores des
pués de lareformaalaLeydeSeguridadSocial
de 1997

Desafortunadamente recibirán apenas 28
porciento de suúltimo salario reveló esta se
mana la OCDE que recomienda que sea de
entre 50y70por ciento

Eseporcentajequese conoce como tasade
reemplazo será muydiferente a la de aque
llos que se mantuvieron en el sistema ante
rior bajolaleyde 1973 LSS73

Las principales razones paratenerun por
centaje tanbajode tasade reemplazo enquie
nes aportaron alasAfore se debe atres facto
res aumento en la esperanza de vida baja
densidadde cotizaciónyahorro insuficiente

No es unanovedadqueelcomplejoynunca
transparente sistemadepensiones mexicano

estáquebrado yademas según elpropio IM
SS en 2030 el número de trabajadores en ac
tivoporcadapensionado seránegativo loque
empeorará la crisis Actualmente este Insti
tuto destina40 por ciento de supresupuesto
anual solo al pago de pensiones

Haceunosdías TheAspenInstitutepresen
tóel documentoPerspectivas futuras del siste
made pensiones enMéxico donde además de
hacerunaradiografíadel sector presentauna
serie de sugerencias para aumentarlos ingre
sosjubilatorios de los trabajadoresyparabajar
lapresión fiscal que ejercen las pensiones del
sistema preafores o deBeneficioDefinido

Una es elevar de 65 a 67 años la edadmíni
made retiro conlo que incrementaría 20 por
ciento el monto de supensión

Otra es aumentar las aportaciones Hoy
para el retiro un afiliado al IMSS aporta 6 5
porciento de su salario 1 125 del trabajador
5 15 del patrón 0 225 del gobierno Lapro
puesta de The Aspen es subir la aportación
gradualmente hasta 11 por ciento del salario
Este aumento permitiría a un trabajadorju
bilarse con 60 por ciento de su último sueldo
Aquí es donde la propuesta me parece muy
interesante que el trabajador decida desti
nar5 porciento de las aportaciones al Infona
vit a su cuenta de retiro Así los trabajadores
que tengan resuelto su problemadevivienda
tienen una oportunidad de elevar automáti
camente sufuturajubilación Si bienun tra
bajador puede retirar su fondo de vivienda al
jubilarse destinar esos recursos al retiro de
manera temprana presenta enormes rendi
mientos afirma el estudio Según Fundef el
rendimiento promedio entre 2001y 2013 de
la subcuenta de viviendafue de 5 por ciento
mientras que lade lasAfores fue de 12 41

Estainiciativalatiene el equipo económico
deAMIX habráquevercuánto sentido hace
asusproyectos futuros de mejora social
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Buscan Vidanta

e Interjet sustituir
al CPTM

Desde que el presidente López Obrador anunció que los
recursos del Derecho de No Residente que pagan los tu
ristas extranjeros se destinarían a financiar el Tren Maya
tanto el presidente del Consejo Nacional Empresarial Tu
rístico CNET Pablo Azcárraga como el presidente de la
Concanaco Servytur José Manuel López Campos mani
festaron su oposición a dejar al CPTM sin recursos y ante su
desaparición han solicitado que se defina cuáles serán los
mecanismos de la promoción de México en el extranjero
que ahora se pretende concentrar en las embajadas y con
sulados de México en el extranjero

En el Paquete Económico de 2019 se incluirá la pro
puesta para modificar la Ley Federal de Derecho para que
70 del DNR que hoy se destina al CPTM se canalice ahora
al Tren Maya cuyo inicio simbólico anunciará López Obra
dor en Palenque el próximo 15 de diciembre acompañado
de los gobernadores de Campeche Tabasco Chiapas Yuca
tán y Quintana Roo

Lo interesante es que por parte de algunos empresarios
encabezados por Daniel Chávez Morán presidente de
Grupo Vidanta y Miguel Alemán Magnani presidente de
interjet hay interés para crear un nuevo consejo turístico
pero no ya sólo con recursos públicos sino privados basado
en el exitoso modelo Brand USA que promueve el turismo
en Estados Unidos que se mantiene como el país más visi
tado en el mundo de acuerdo con la OMT

Los socios fundadores de Brand USA son Disney Cali
fornia Travel and Tourism Commission Enterprise Holdings
Florida Tourism Marketing Corporation Hilton Worldwide
Illinois Department of Commerce and Económic Opportu
nity Las Vegas Convention and Visitors Authority Marriott
International Massachusetts Office of Travel and Tourism
NBC Universal NYC and Company y Orlando Orange
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County Convention and Visitors Bureau
En el caso de México

el nuevo Consejo o Mar
ca México está aún en

ciernes pero lo impul
san con fuerza Chávez
y Moran quienes como
se recordará participan
en el consejo asesor de
ocho empresarios de
primer nivel que formó
el mes pasado López
Obrador

SANTA LUCÍA
PARA VUELOS
INTERNACIONALES

Torruco confirmó también que el nuevo aeropuerto de
Santa Lucía se utilizará para vuelos internacionales y los
nacionales irán al actual A1CM Además del grave problema
que representaría para las aerolíneas operar en dos aero
puertos y los problemas de traslado entre una y otra central
aérea habrá que ver si realmente hay aerolíneas extranjeras
dispuestas a volar de Santa Lucía si no tiene el visto bueno
de Mitre en materia de seguridad aérea

TRATO PRESIDENCIAL A AVIONES
QUE TRASLADAN A LÓPEZ OBRADOR
La decisión de López Obrador de vender el avión presi
dencial que ya se encuentra en Estados Unidos implica no
sólo riesgos en materia de seguridad sino cambios paralas
autoridades aeronáuticas cada vez que el Presidente viaja
en una línea área comercial

En primer lugar y así sucedió en el primer viaje a Vera
cruz el domingo pasado en el que López Obrador viajó en

un avión de Aeromar SeneamyASAestán obligados por ley
a darle a la aeronave en que viaja el Presidente de la Repú
blica el trato de TP01 o avión presidencial y tendrá siempre
prioridad en los despegues y aterrizajes en todos los aero
puertos del país

A pesar de que López Obrador se niega a recibir tratos
preferenciales de ningún tipo o viajar en primera clase se
bloquean seis asientos para él y sus acompañantes y viaja
en salida de emergencia a pesar de que por su edad 65
años no debería ya sentarse en salidas de emergencia por
que en caso de un accidente se requiere que abra la puerta

Aunque no siempre viaja con maleta se bloquean
también los maleteros arriba de su asiento por seguridad
y porque no se puede correr el riesgo de que una de sus
maletas se pierda o de tener que esperar a que baje todo el
equipaje

Hay grandes interrogantes que enfrentan las líneas áreas
comerciales sobre qué sucederá en caso de que por una
emergencia un temblor por ejemplo el Presidente ten
ga que regresar En principio la aerolínea no podría regresar
el vuelo pero seguramente tendría que hacerlo por tratarse
del Presidente
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OY MUY TEMPRANO se rea
lizará la última reunión del

año de consejo nacional en el
CCE y esta vez no habrá nin
gún invitado externo ya que
en la agenda sólo se prevé el
análisis del proceso de suce

sión que ya está en marcha en el organismo
cúpula de la IP

Más allá de lo que pudiera pensarse no
será un asunto de trámite sino que ahí se
aprovechará para llevar a discusión la pro
funda inconformidad que existe en la gran
mayoría de los organismos por el método
que se siguió para colocar a Carlos Salazar
Lomelín el ex de FEMSA como la más firme
opción para suceder en 2019 a Juan Pablo
Castañón

Desde el Consejo Mexicano de Negocios
CMN que preside Alejandro Ramírez se

presionó muy fuerte a organismos como
CONCAMIN CONCANACOy COPARMEX

Estos ya tenían comprometidos los apo
yos a sus propios candidatos José Manuel
López Campos con Luís Antonio Mahbub ex
presidente y consejero del CCE por años y
Francisco Cervantes a favor del
tapatío Manuel Herrera Vega

Vaya este último también
con todos los merecimientos

y actualmente cabeza de las
cámaras industriales de AL
ya incluso tenía el visto bueno
de otros organismos incluido
el CMN
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Luís Robles Miaja ex presi
dente de la ABM y quien también preten
día una oportunidad tampoco la consiguió
puesto que el gremio de los banqueros igual
optó por Salazar lo mismo que la AMIS de
Manuel Escobedo

A Salazar sólo le faltó el voto del CNA para
convertirse en candidato de unidad pero al
sector agroalimentario de plano no le gustó el
procedimiento que siguieron las empresas de

NL para encumbrar
a su candidato

De ahí que Bosco
de la Vega decidiera
mantenerse firme en

la contienda y que
el propio organis
mo haya propuesto
a Herrera Vega y a
Mahbub

Le puedo confir
mar que varios ex
presidentes del CCE
están muy molestos
con lo sucedido Sir

va aclarar que no tiene nada que ver con
Salazar a quien propios y extraños respetan
por su intachable trayectoria profesional
Vaya hasta lo ven como excelente opción

El problema es que en un entorno tan par
ticular como el que vive México se optara
por evitar la competencia interna ingrediente
básico para que la nueva cabeza tenga todo
el soporte de cada uno de los miembros de
los 7 organismos votantes y de los que son
invitados

En ese sentido hoy se exigirá
que en el consejo nacional del
18 de enero se escuche por igual
a los cuatro postores

Se cree que debe ser un
proceso democrático en el
que cada quien exponga sus
objetivos y plan de trabajo antes
de elegir la terna y para que la
comisión ejecutiva tenga luego

mayores elementos de juicio para decidir
Si se impone Salazar enhorabuena pero

se habrá cumplido con un camino más par
ticipativo que elimine de cuajo el disgusto
generalizado que hoy existe

Amén de que el entorno económico pre
senta grandes amenazas también está el
riesgo de la nueva Ley de Cámaras que está
en el Congreso por lo que tendría que ser

más importante cuidar las formas
Así que esta mañana reunión al rojo vivo

ahora con la presión de muchos ex dirigentes
nada satisfechos con el tipo de relevo que
se adaptó Veremos que sucede

Y SI DEL sector privado se trata fíjese que
como parte de la austeridad republicana que
empuja el presidente Andrés Manuel López
Obrador parece que algunos apoyos guber
namentales que recibían organismos como
CONCAMIN CONCANACO y COPARMEX
serán recortados Para estos los apoyos son
importantes para equilibrar sus finanzas La
vía era el IMSS que dirige Germán Martínez y
el INFONAVIT a cargo de Carlos Martínez Se
trata de arreglos muy añejos ya que en ambos
organismos hay una participación tripartita
Por ejemplo CONCAMIN que preside Fran
cisco Cervantes recibe del IMSS 12 millones
de pesos al año El ajuste encaja como parte de
la Ley de Austeridad que ayer ya se presentó
a dictamen en la Cámara de Diputados Así
que duro golpe

YA SE CONOCE que debido a los recortes al
gasto corriente y la baja salarial para la bu
rocracia hay diversas dependencias muy
afectadas en su organigrama Es el caso de
ECONOMIAa cargo de Graciela Márquez En el
área de negociaciones comerciales unabuena
parte de los expertos que han negociado los
acuerdos se separaron Le platico que algo
similar sucedió en la Dirección General de
Normas Ahítambién hubo renuncias masivas

Únicamente quedaron algunos servidores
públicos entre ellos Alberto Esteban Marina
quien se mantiene al frente por lo menos hasta
fin de mes Ya se imaginará la preocupación
que hay en la industria

LOS AJUSTES EN los medios no dan tregua
Ahora la plantilla afectada fue la del Núcleo
Radio Mil empresa que comanda Edílberto
Huesca La semana pasada se despidió a
60 colaboradores del noticiario Enfoque
Como se sabe hay una fuerte caída en la
facturación publicitaria del país
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LA DESIGNACIÓN DE Luís Armando Melgar
como nueva cabeza de la banca de gobierno
de Banco Azteca prácticamente arrancó
desde septiembre tras de que unos días
antes concluyera su labor legislativa Sin
embargo por un tema de protocolo se optó
por oficializar su nombramiento hasta la lle
gada del nuevo gobierno Se trata de un área
que promete grandes oportunidades frente
a los requerimientos de financiamiento en
estados y municipios Melgar luce como el
perfil idóneo dado su expertise amén de

sus casi 18 anos de colaborar muy de cerca
con Ricardo Salinas Pliego

ALBERTOAGUILAR DONDINEROMX

SACUILAR DD

HOY SE EXIGIRÁ
QUE EN EL CONSEJO
NACIONAL DEL 18 DE
ENERO SE ESCUCHE

A LOS CUATRO

POSTORES
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os precios del petróleo podrían implicar
Lunamalajugada para el naciente gobier

no de Andrés Manuel López Obrador
AMLO durante el primer año de su

mandato Ayer trascendió en Viena que
la Organización de Países Exportadores
de Petróleo OPEP y Rusia han acordado

anunciar un recorte en la producción para los primeros
seis meses de 2019 Sin embargo el compromiso de Rusia
sobre el monto a recortar no era del todo claro hasta ayer
Hoy se sabrá

El propósito de la reunión de Viena es detener la caída
del precio del barril

El precio del West Texas Intermedíate se ha desplomado
de más de Dlls 75 a principios de octubre a Dlls 50
ayer Asimismo la mezcla mexicana también ha sufrido
Hace apenas nueve semanas el barril de crudo nacional
se vendía en Dlls 77 5 mientras que esta semana vale
menos de Dlls 55

Esto representa una caída alrededor de 30 por ciento
Es gigantesca

Estas deben ser noches de insomnio para Octavio Ro
mero el nuevo director general de Pemex

Sibien una caída generalizada
del precio puede ayudar al nuevo
gobierno a materializar un recor
te en el precio de las gasolinas

lo que sería muy popular los
ingresos que el gobierno recibe
por el régimen fiscal que aplica a
Pemex todavía representan entre
15 y 16 por ciento del total antes
eran más de 40 por ciento
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Lo anterior implica que Pemex continúa siendo muy
relevante en la ecuación y ante la perspectiva de una
caída en el precio internacional del crudo en 2019 lo que
esta petrolera aportará a las arcas del gobierno más bien
mostrará una tendencia a la baja

Esto es bueno para acelerar la conciencia de una eco
nomía despetrolizada en el equipo del presidente pero
conlleva una curva de aprendizaje en algunos de sus co
laboradores que posiblemente pensaban que había una
riqueza descomunal y que los precios se comportaban de
forma estable No es así

Lo bueno es que el subsecretario Arturo Herrera dio a
conocer en septiembre que Hacienda ya había contratado
coberturas para 2019 Esa decisión del gobierno podrá
dar calma al equipo económico durante el primer año
de gestión Dejarlos dormir un poco más relajados pues

LA COFECE EL IFT y DISNEY FOX
La determinación del órgano antimonopolios de Brasil
Consejo Administrativo de Defensa Económica fue muy

clara por la posible fusión de Disney con Fox la fusión
eleva preocupaciones de competencia y resultaría en un
incremento significativo de concentración de mercado en
canales deportivos de televisión Qué preocupa Que
una sola compañía aglutine tanta oferta de TV deportiva
En México la pelota está en la cancha de la Comisión Fe
deral de Competencia Económica y del Instituto Federal
de Telecomunicaciones para que impongan su autoridad
y eviten una concentración que dañaría potencialmente
al consumidor

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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